

digkeit, erkannten und die Erhöhung der Massenwirksamkeit der Partei unterschätzen. Bei einer solchen Ideologie ist es klar, daß zwangsläufig auch die Anleitung, Hilfe und Kontrolle gegenüber den Kreisen nicht so exakt sein konnte, wie das erforderlich ist, und nicht immer die Sorge um die Festigung der Reihen der Partei, die ständige Verfeinerung der Beziehungen der Grundorganisationen zu den Volksmassen, die Anleitung und Hilfe ihnen gegenüber im Vordergrund stand, sondern daß man sich eben teilweise damit abfand, wie in Fürstenwalde, daß wohl von der Kandidatengewinnung in Sitzungen gesprochen wurde, aber im Grunde genommen diese Frage in vielen Grundorganisationen dem Selbstlauf überlassen blieb. Das heißt aber: die Rolle der Partei herabsetzen, eben nicht davon ausgehen, daß diese berufen ist, die sich vollziehenden Veränderungen bewußt zu leiten. Deshalb sind wir der festen Überzeugung, daß der Übergang zur Anleitung der Grundorganisationen nach dem Produktionsprinzip von prinzipieller Bedeutung ist für die exakte Anleitung und Hilfe der einzelnen Grundorganisationen, sowohl auf dem Gebiet der Industrie als auch der Landwirtschaft. Die Anleitung nach dem Produktionsprinzip, verbunden mit der ideologischen Klärung der Probleme, wird uns helfen, den teilweise noch vorhandenen Schematismus und das Administrieren schneller zu überwinden. Die Leitung nach dem Produktionsprinzip wird unsere Mitglieder weitaus besser befähigen, die Beschlüsse der Partei schnell in den Grundorganisationen zu erläutern und sie mit Hilfe der übergeordneten Parteileitungen entschlossener und konsequenter in die Tat umzusetzen, besser und kühner als bisher in das Denken, in die Vorstellungen und Wünsche aller Schichten der Bevölkerung einzudringen und diese enger mit den Grundorganisationen zu verbinden. So spielt das neue Statut durch die verbesserte aktive Arbeit eine große Rolle bei der Festigung der Grundorganisationen unserer Partei und wird zu einem entscheidenden Hebel der exakten Durchsetzung der Leninschen Parteinormen und des Prinzips des demokratischen Zentralismus. Die Leitung nach dem Produktionsprinzip ist im Kampf um die Durchsetzung der Festlegungen unseres Programms das entscheidende Mittel, die bisherige ressortmäßige Arbeit schneller zu überwinden.

In Vorbereitung des VI. Parteitages sind wir bei der Organisation des Massenwettbewerbs dazu übergegangen, praktisch die ersten Schritte in dieser Richtung zu machen. Dabei zeigt sich jetzt schon der Erfolg der Richtigkeit eines solchen Systems der Anleitung.